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PROTOKOLL 
92. ordentliche Hauptversammlung Vereinsjahr 2022 
Dienstag, 04. April 2023 
Il Peperoncino 2 (Gasthof Lamm), Gwatt 
   

 
 

Anwesend 
 
Präsident René Feller 
 
Vorstand Christa Widmer, Markus Brand, Bruno Ramseier, Kurt Rizzi, David Wyt-

tenbach, Mark van Wijk, Urs Gafner 
 Gabriela Feller (Protokoll) 
   
Entschuldigt  
 

 
Traktanden 
 
  1. Begrüssung 
  2.  Wahl der Stimmenzähler 
  3.  Genehmigung des Protokolls der 91. Hauptversammlung 2022 
  4.  Wahlen 
   4.1 Wahl Präsident 
  4.2 Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder 
   4.3 Wahl Rechnungsrevisoren 
  5.  Genehmigung der Jahresrechnung 2021 
  6.  Abnahme des Jahresberichtes 2021 des Präsidenten 
  7.  Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
  8.  Mutationen und Ausschlüsse von Mitgliedern 
  9.  Informationen zu laufenden Projekten 
10.  Anträge der Mitglieder / des Vorstandes 
11.  Verschiedenes 
 
 
1. Begrüssung  

 
Um 19:30 Uhr begrüsst Präsident René Feller die sehr zahlreich anwesenden Leistmitglieder zur 
92. HV im Il Peperoncino 2 (ehemaliger Gasthof Lamm Gwatt). Speziell begrüsst er als Gast Eric 
van der Heijden, Mitglied Vorstand Neufeld-Leist. Anschliessend stellt er die anwesenden Vor-
standsmitglieder vor. 

 
Eingegangene Entschuldigungen  
Hohmad Leist, Alfred Blaser 
Lerchenfeld Leist, Roland Götz 
Seefeld Leist, Regula Burgener 
Allmendingen Leist, Piero Catani 
All FM, Roger Gärber 
All Plast AG, Jörg Lauber 
Dr. Daniel Beutler 
Marianne Beutler- Hohenberger 
Esther Bieri 
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Yvonne Caviezel 
Thomas Schaller Caviezel 
Katrin Dubach Soder 
Jochen Soder 
Ueli Gaggioli 
GLB Genossenschaft, Rolf Scheidegger 
Christoph Gysin 
Hoffmann Neopac AG 
Dora Kaufmann 
Kipfer Schreinerei, Martin Kipfer 
luftgekühlt, Keller Mario 
Ruth und Urs Lengacher 
Veronika Riem 
Ruedi Roth 
Beat und Margrit Stalder 
Stiftung Silea, Daniel Schneider 
Walter Schläppi 
Mike Schönenberger 
Anita Steinmann 
Stephan + Ursula von Oetinger 
Brigitte van der Heijden 
René Wittwer 
Markus Wittwer 
Urs Wittwer 
Moritz Ryser / Revisor 
Cornelia Oppliger 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

 
Einzelmitglieder 1 Stimme  
Familien 2 Stimmen (bei zwei Anwesenden) 
Firmen (jurist. Pers.)  2 Stimmen (bei zwei Anwesenden)  
Gäste  keine Stimme 
 
Als Stimmenzähler werden einstimmig gewählt: Lisa Ratajczak, Philippe Feller, Matthias Flück 
und Urs Gafner. 
 
Es sind 63 Mitglieder (inkl. Vorstand) anwesend. 

 
 
3. Genehmigung des Protokolls HV 2022 

 
Das Protokoll der 91. ordentlichen HV 2022 vom 27. April 2022 wird einstimmig genehmigt. 

 
 
4. Wahlen 

  
4.1.  Wahl des Präsidenten  
- René Feller wird einstimmig für zwei weitere Amtsjahren gewählt. 
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4.2    Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder 
- Der übrige Vorstand wird einstimmig mit einem tosenden Applaus für die nächsten zwei 

Amtsjahre gewählt. 
- Der Vorstand kann mit seinen 9 Mitgliedern alle erforderlichen Funktionen statutenkonform 

abdecken. 
  
 
4.3  Wahl der Rechnungsrevisoren 
- Beatrix Nussbaum wurde 2022 als Revisorin für zwei Amtsjahre gewählt.  
- Moritz Ryser wurde 2021 gewählt und war zwei Jahre als Revisor im Amt und wird in Abwe-

senheit für seine geleistete Arbeit verdankt.  
- Als Ersatz für Moritz Ryser stellt sich Cornelia Oppliger aus dem Gwatt (nach persönlicher 

Rücksprache mit Urs Gafner) als Revisorin zur Verfügung. Leider konnte Sie an der HV nicht 
teilnehmen und wird in Abwesenheit einstimmig für zwei Amtsjahre gewählt. 

 
 
5. Genehmigung der Jahresrechnung 2022 

  
Kassier Markus Brand erläutert die Jahresrechnung.  
 
Der Betriebsaufwand betrug 2022 insgesamt CHF 8'344.21, Dies beinhaltete Unterhalts- und 
Honorarkosten (u.a. aufgefrischte Sitzbänke des Leistes, deren Kosten zur Hälfte die Firma 
Ramseier Schreinerei übernahm), Kosten für Büro– und Verwaltungsspesen (z. Bsp. Drucker), 
Werbekosten, (z. Bsp. Internetauftritt des Leistes), Kosten für diverse Anlässe, Kosten Sommer-
anlass, die Kostenbeteiligung für das Gewerbeapéro 2022 sowie Kosten für Geschenke, Beiträge 
an Vereine und die HV.  
 
Der Ertrag des Vereinsjahrs 2022 betrug somit CHF 8’894.50.  
 
Der Gewinn beläuft sich für das Vereinsjahr 2022 auf CHF 550.29.  
 
Das Eigenkapital des Leistes per 31.12.2022 beträgt CHF 51'701.37. 
 
Zur Jahresrechnung werden keine Fragen gestellt. 
 
Beatrix Nussbaum verliest den Revisorenbericht. Die Revisoren haben die Jahresrechnung ge-
prüft. Die Buchhaltung wurde ordnungsgemäss geführt. Moritz Ryser und Beatrix Nussbaum ver-
danken die vorbildlich geführte Buchhaltung von Markus Brand. 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und Kassier und Vorstand Décharge erteilt. 
 
. 

6. Abnahme des Jahresberichtes 2022 des Präsidenten 

 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde mit der Einladung ordentlich verschickt. René Feller er-
läutert die wesentlichen Teile seines Jahresberichtes. 
 
Neben diversen Anlässen hat sich der Vorstand des Leistes mit einigen Projekten (Bauprojekte 
resp. Planungen) beschäftigt.  
 
Der Jahresbericht wird durch die Mitglieder einstimmig genehmigt. 
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7. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

 
Der Vorstand stellt den Antrag, die Höhe der Mitgliederbeiträge beizubehalten.  
 
Die Mitgliederbeiträge lauten wie folgt:  
- Einzelmitglieder: CHF 10.- 
- Familien, Partnerschaften: CHF 15.- 
- Juristische Personen: CHF 30.- 
 
Die Mitglieder stimmen der Beibehaltung der Mitgliederbeiträge einstimmig zu.  
 

 
8. Mutationen und Ausschlüsse von Mitgliedern 

 
Der Mitgliederbestand blieb seit der Hauptversammlung 2022 ziemlich konstant.  
 
Stand der Mitglieder per 31.03.2023: 
94 Einzelmitglieder (-4) 
107 Familien (-2)  
59 Firmen (0) 
Total aktuelle Mitgliederzahl: 260 Mitglieder (-6) 
 
Trotz mehrmaliger schriftlicher Aufforderung haben zwei Mitglieder den Mitgliederbetrag leider 
nicht einbezahlt. Der Vorstand beantragt der HV gemäss Artikel 4 der Statuten den Ausschluss 
dieser Mitglieder. Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 
Die Hauptversammlung gedenkt den im vergangenen Vereinsjahr verstorbenen Leistmitgliedern: 

❖ Arthur Wittwer 
❖ Emil Frey 
❖ Robert Kaufmann 

  
 
9. Informationen zu laufenden Projekten 

 
9.1 Verbreiterung der Strättligenstrasse und Fortsetzung Pfandernstrasse 

Die Stadt plant, die enge Strättligenstrasse zwischen Landi-Kreisel und Kreisel Buchholzstrasse 
zu verbreitern, um die Sicherheit der Fussgänger und Velofahrer zu erhöhen. Der Leist ist zu-
sammen mit dem Allmendingenleist daran interessiert, dass dieses Projekt aufgrund der aktuel-
len Sicherheitsrisiken rasch realisiert wird. Leider hat die Stadt Thun dieses Projekt stark nach 
hinten gestellt, da andere Prioritäten gesetzt wurden und dringlichere Projekte anstehen.  

 
9.2 Einrichtung Tempo 30 Zone im Buchholz 

Der Leist hat bei der Stadt Thun den Antrag gestellt, im alten Teil des Buchholz eine Zone Tem-
po 30 einzurichten. Durch die Anwohnenden wurde festgestellt, dass auf der engen Strasse ohne 
Trottoir mit zu hoher Geschwindigkeit gefahren wird und dadurch die Sicherheit der Fussgänge-
rInnen, namentlich auch spielender Kinder gefährdet ist. 
Andreas Berger wendet dagegen ein, dass dies seiner Meinung nach nicht nötig sei und sich die 
Anwohner der Buchholzstrasse selber zu schützen wissen. David Wyttenbach ergreift das Wort 
und erklärt, dass nicht nur die Anwohner diesen Strassenabschnitt befahren, sondern auch Aus-
wärtige und dass ihn verschiedene Familien im Buchholz auf die gefährliche Situation aufmerk-
sam gemacht haben. Er begreife ihr Anliegen, weil er selber mehrmals prekäre Situationen auf 
dem Strassenabschnitt beobachtete. 
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9.3 Überbauung Hoffmatte 

Der Leist beobachtet die weitere Entwicklung dieses Projekts und die Konsequenzen auf den 
Verkehr, die mit diesem Projekt einhergehen. 
 

9.4 Alters- und Pflegeheim Schärmenhof 
Der Leist beobachtet auch hier die weitere Entwicklung dieses Projekts, mit dessen Realisierung 
nach wie vor nicht gestartet wurde. 
 

9.5 Arealentwicklung Bostudenzelg 
Dieses Projekt befindet sich zwar nicht innerhalb des Gebiets des GSB-Leistes, sondern im Ge-
biet des Neufeldleistes. Unser Leistgebiet wird durch vermuteten Mehrverkehr tangiert, der via 
C.-F.-L. Lohnerstrasse durch unser Leistgebiet geführt wird. Deshalb wird der Leist die weitere 
Entwicklung der Planung beobachten. 
  
 

10. Anträge der Mitglieder / des Vorstandes 

  
 10.1 Anträge von Leist Mitgliedern 
 Keine Anträge. 
 
 10.2 Antrag Vorstand: 
 Keine Anträge. 
 
 
11. Verschiedenes 

 
31.05.2023 – Politik im Quartier 
Der Anlass wird in allen Quartieren der Stadt Thun durchgeführt. Stadtpräsident Raphael Lanz 
und Gemeinderätin Andrea DeMeuron werden in der Kirche Gwatt an einem Podiumsgespräch 
teilnehmen und sich den Fragen der Quartierbevölkerung stellen. Der Leistvorstand würde sich 
freuen, wenn viele Mitglieder an diesem Anlass teilnehmen.  
 

  Jahresprogramm 2023/2024 
 Freitag, 09.06.2023 Sommeranlass unter der Schoreneiche  
 Dienstag, 07.11.2023 Gewerbe-Apéro  
 Dienstag, 26.03.2024 Hauptversammlung 2024 
 
Attraktivierung Bahnhofunterführung Station Gwatt 
Präsident René Feller präsentiert in eigener Sache ein Bild der Fussgänger- und Velounterfüh-
rung beim Bahnhof Gwatt. Die heutige Situation ist aus seiner Sicht sehr unbefriedigend, da die 
natürliche Belichtung des langen Tunnels gerade bei schlechtem Wetter sehr schwach ist. Die 
Bahnlinie bildet innerhalb des Leistgebiets zudem eine starke räumliche Zäsur. 
 
Nach Ansicht von René Feller wäre es wünschenswert, dass die Unterführung attraktiver und 
heller gestaltet werden könnte. Er schlägt als Anstoss vor, anstelle der quadratischen Öffnungen 
zwischen Fussgänger-/Velobereich und Autounterführung historische Bilder der Quartiere beid-
seits der Geleise zu platzieren und damit auf die veränderte Beziehung der Quartiere hinzuwei-
sen. Er fordert die Mitglieder auf, alte Bilder aus dem Gwatt-/ Schoren-/ Buchholz-Gebiet zur Ver-
fügung zu stellen. Es werden kritische Stimmen einzelner Mitglieder laut, dass das Risiko von 
Vandalenakten die Realisierung dieser Idee sehr in Frage stellt. 
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Fragen/Anregungen der Mitglieder 
 
Nicolas Rüegger fragt, ob der Leistvorstand über die Aufstellung des mobilen Pumptracks der 
Stadt auf dem Pausenplatz des Schorenschulhauses vorgängig informiert wurde und welche Ab-
teilung der Stadt Thun dafür zuständig ist. Die Anlage werde rege von den Kindern benützt, geht 
aber auch mit erhöhtem Lärm einher. Die Nachbarn sind seitens Stadt Thun erst 2 Tage vor Auf-
bau mit einem Flyer informiert worden. Der Leist hat dazu keine Information von Seite Stadt und 
wird bei der Stadt nachfragen. Anmerkung Mark van Wijk: Zuständigkeit Amt für Bildung, Sport 
und Kultur. Pumptrack wird im Turnus von drei Monaten an verschiedenen Standorten der Ge-
meinde Thun aufgestellt. 
 
Andreas Berger betont, dass es dringend nötig sei, dass die angekündigten Massnahmen be-
treffend Pfandern- und Strättligstrasse durch die Stadt Thun schnellstmöglich in Angriff genom-
men werden, bevor es zu Unfällen kommt. 
 
Urs Gafner weist darauf hin, dass der Leist der Stadt Thun die Absicht des Leistes mitteilen will, 
dass der neue Kreisel bei der Schorenstrasse / C.-F.-L. Lohnerstrasse individuell unter Mitspra-
che des Leistes gestaltet werden soll. Es besteht die Idee, dass mit der Gestaltung darauf hin-
gewiesen wird, dass an diesem Ort das Gebiet Gwatt beginnt.    
 
Matthias Flück weist auf den starken Industrie- und Privatverkehr (manchmal auch mit überhöh-
ter Geschwindigkeit) im Bereich der Einmündung vom Kreisel Strättligenstrasse in die C.-F.-L. 
Lohnerstrasse hin. Er fordert den Vorstand auf, diese Situation genau im Auge zu behalten. Na-
mentlich auch, weil einerseits der künftige Verkehr, welcher das Projekt Bostudenzelg auslösen 
wird, zusätzlich über die C.-F.-L. Lohnerstrasse geführt werden soll und diese andererseits 
gleichzeitig durch den Schulweg zwischen Schärmenhof und Zwetschgenweg gequert wird.  
 
Frau Maria Rufener befürwortet das Aufstellen einer Toilette bei der Schulmatte Schoren für 
Personen, welche die Aussenanlagen der Schule nutzen. Der Leist wird diesbezüglich mit der 
Stadt Thun Kontakt aufnehmen.  
 
Es wird seitens Mitglieder nach neuen Informationen zur Zukunft des Schulhauses Schoren ge-
fragt. Der Leistvorstand kann lediglich auf die Aussage des Gemeinderates hinweisen, wonach 
das Schulhaus Schoren nach wie vor als strategische Reserve der Schulraumentwicklung gilt 
und wieder reaktiviert werden soll, sobald die bestehenden Schulraumkapazitäten nicht mehr 
genügen. 

 
GSB-Leist in eigener Sache 
Über unsere Webseite www.gsb-leist.ch erhalten Mitglieder aktuelle Informationen. Für Inseren-
ten steht diese als Werbeplattform zur Verfügung. 
 
Des Weiteren kann über unsere Mailadresse: info@gsb.leist.ch und Postadresse: GSB-Leist, 
3645 Gwatt, mit dem Vorstand kommuniziert werden und bei ihm Fragen oder Anliegen depo-
niert werden. 
 
Werbung neue Leistmitglieder 
Der Präsident fordert die Mitglieder dazu auf, für unseren Leist im Bekanntenkreis zu werben, so 
dass der Leist auch in Zukunft einen starken Rückhalt geniesst und Anliegen der drei Quartiere 
mit Nachdruck vertreten kann.   
 

http://www.gsb-leist.ch/
mailto:info@gsb.leist.ch
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Schlussworte, Dank 
Der Präsident dankt den anwesenden Mitgliedern für ihre Teilnahme an der Hauptversammlung 
und für ihr Vertrauen in den Vorstand und die Unterstützung. Er dankt zudem seinen Vorstands-
kollegInnen für die geleistete Arbeit. 

 
 

 Schluss der Versammlung: 20:40 Uhr 
 
 
Der Präsident:  Die Sekretärin: 

     
 
René Feller   Gabriela Feller 
 
 
 
 

 
Gwatt, April 2023 
 


